
Fachschaftsrat Allgemeinbildende Schulen 

Homepage: fsrabs.de E-Mail: fsrabs@mailbox.tu-dresden.de 

Facebook: facebook.com/fsrabs Anschrift: Weberplatz 5, Zimmer 121, 

   01217 Dresden 

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 11.07.2022 

Sitzungsleitung:  Paul 

Protokoll:   Roman 

Sitzungsbeginn:  18:38 

Sitzungsende:  20:01 

 

Mitglied 
A 

Anwesend 
E 

Entschuldigt 
U 

unentsch. 
R 

Sitz ruht 

Bock, Fabian A    

Bock, Nathalie  E   
Borrmeister, Anne  E   
Brenzinski, Colin    R 
Fahlbusch, Paula    R 
Firkert, Ludwig  E   
Freiwald, Fabian     
Kahl, Livia Jo    R 
Matz, Anne Josephine  E   
Massino, Jasmin    R 
Mirtschin, Laura A    
Rothe, Maximilian  E   
Semmler, Roman A    
Vogel, Johannes A    
Weller, Nora A    

     
Assoziiertes Mitglied:     
Brähne, Robert A    
Dienel, Nick A    
Hahn, Jonathan  E   
Kahler, Hanna A    
Kaiser, Clemens Jakob  E   
Krause, Manja A    
Lopens, Nele  E   

Schnitzler, Ann-Sophie  E   
Schubert, Lisa A    
     
Gäste  

Claudia Schoske, Hendrik Haubold, 
Domenik Matz, Undine Peggau, Erik 
Kosmehl, Quinn Menzer, Nick 
Geyer, Robert Amborn, Felix 
Wildemann 
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TOP 0: Formalia 

Der FSR ABS ist mit 5 von 11 anwesenden gewählten Mitgliedern nicht 

beschlussfähig. 

 

Das Protokoll vom 24.10. wurde vertagt. 

Das Protokoll vom 31.10. wurde vertagt. 

 

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich 

zugänglich gemacht wird. 

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht. 

 

Laura: Bitte TOP 5 & 6 vertagen. \\ ohne Gegenrede angenommen. 

 

TOP 1: Post und Studierendenanliegen \\ Erik 

• Anfrage: Gutschein für Thermosflasche für Erstis [Posteingang (später 

Studianliegen); 27.10.] 

• Suche nach FSR-Menschen, die für die „Sitzgelegenheit“ ein paar Fragen 

beantworten [Posteingang (später Sonstiges); 01.11.] > Robert kümmert 

sich 

• Verantwortliche:r für Lehrveranstaltungsevaluationen gesucht 

[Posteingang (später Gremien -> Evaluation); 02.11.] .] > Johannes 

kümmert sich 

• Vernetzungstreffen FSR CMCB am 15.11. 17-20 Uhr [Posteingang 

(später: Gremien -> Vernetzungstreffen); 03.11] 

• Für Interessierte FSR-Menschen: im Posteingang liegen 2 Einladungen zu 

Veranstaltungen (Fachworkshop im Handlungsfeld Studium am 10.11. und 

BNE-Treff am 14.11.) -> bei Interesse bitte selbstständig durchlesen 

 

TOP 2: Berichte 

TOP 2.1: Lehramtskampagne \\ Ludwig, Laura 

Anwesend: Adrian (junge GEW), Eric (UL), Tessa (UL), Fanny (UL), Ludwig (TUD, 

FSR allgemeinbildende Schulen), Irene (Lehrerin, GEW-Sprecherin), Ella (grüne 

Jugend), Elisa (KSS), Editha (TUD, Landessprecherin GEW), Laura (TUD, FSR 

allgemeinbildende Schulen), Ben (Referendariat, Landessprecher junge GEW)  
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Grundidee: Aktion vorm Ministerium, um auf zukünftige Bedingungen für Arbeitsplatz 

zu verdeutlichen (siehe Arbeitszeitstudie) 

Mobilisierung bis zur Staatlichen Kommission Lehrer*innenbildung (StaKo) 

voraussichtlich im Mai 

Konkrete Forderungen, Missstände und inhaltliche Punkte: 

• Arbeitszeitreduzierung 

• weniger Arbeitszeit für Berufseinsteiger*innen 

Was wird jetzt konkret getan? 
•  Beginn von niederschwelligen Infoveranstaltungen im, Dezember + Januar 

jeweils eine Veranstaltung 
• konkreter Kampagnenbeginn ab April 

 
 

TOP 2.2: WiRa \\ Nick 

Anfang durch Prorektor Bildung Herr Kobel: 

Schulart 
Immazahlen 1. 
Fachsemester 

Zielzahl 
Immas 

Änderung zu 
WS21/22 

Gesamt 

GS 158 150 - 30 650 

OS 189 285 + 30 921 

GYM 339 210 + 30 1849 

BBS 133 240 - 10 860 

- Kick-Off-Veranstaltung der Lernstrategien am 4.11. 

Weiteres durch Herr Neumärker 

- Deutsch/Geschichte liegt Immazahl deutlich über dem Bedarf 

- Info deutlich unterbesetzt → Zusammenarbeit mit FSR Info? 

- Extrem hoher Schwund von Studierenden bei LA OS/BBS 

- Weitere Grafiken werden vorgestellt 

Berichte durch Fakultäten: 

- EW: siehe Bericht von Lisa  

- Psychologie:  

o LAPO I – Änderungspapiere sind dort nie angekommen 

o LA-Studiengänge & Psycho-Studiengänge werden geändert → hoher 

organisatorischer Aufwand 

- Bereich-GSW: 

o Überschneidungsfreiheits-Modell, Familienfreundlichkeit, …  

- FSR ABS: Problem mit OPAL-Einschreibungen + Wahlwerbung 

- Unterschiedliche Probleme bei Geo & Chemie  
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Studentische Wahlberechtigungen 

- Bislang war es nicht möglich, die Fakultät EW zu belegen – ab 2022 schon! 

Überlegungen einer Klausurtagung 

- Viel wird darüber tatsächlich kaum geredet; es geht eher um 

Kommunikationsprobleme 

Aktueller Stand der LAPO-I-Reform 

- Momentan ist alles in Butter, was den Plan angeht 

- Studienordnungen sind mit Auflagen schon in allen FakRäten beschlossen 

- Frau Narciss beklagt die fehlende Kommunikation der SO EW an den FakRat 

Psycho 

- Campusnet ist neues Prüfungsverwaltungssystem, die alten Studis bleiben bei 

HISQIS 

Nächster Termin 02.02.2022 

 

TOP 2.3: FakRat \\ Lisa 

Protokoll Fakultätsrat vom 26.10.2022 

Bericht der Dekanin  

- Feierliche Immatrikulation am 06.10. → gutes Empfinden 

- Einführungsveranstaltung Lehramt am 04.10 → gutes Empfinden 

- Senat- und Turnussitzungen → Abbruch Studium – Warum? (40-60% an Fak 

EW), spielt wesentliche Rolle bei Novellierung des HoschulFG 

- Ukraine-Hilfe → gut angenommen 

- Eutopia-Programm → Forschen über ganz Europa, TU ab Dezember 

- Bereich GSW 

o Zielquote muss erfüllt werden um Geld zu bekommen, fast alles erreicht 

o 2 neue englische Studiengänge- Digital Humanities + irgendwas an der 

Philo Fak 

o Quereinsteiger sind nicht Teil von Studien 

o FIS → immer noch alte Daten und falsche Zuordnungen 

o Frau Federow verlässt Uni – noch bis Ende Feb 23, Grund: 

Arbeitsbedingungen 

- Neubau 

o Benennung MS-1 → wenig Verständnis dafür vom Rektorat aus 

o Artikel in Uni-Journal 

o Alle Vorschläge wurden abgelehnt (Bild aus WEB übernehmen etc.) 

o Keine Hörsäle, alles verworfen an Parkgestaltung auf Dach 

o Erneutes Schreiben an Kanzlerin 



Fachschaftsrat Allgemeinbildende Schulen 
 

 

o Prüfung der Brandsicherheit + Sicherheit der Lüftungsanlage wird von 

Frau Wustmann gefordert (ursprgl. Retten auf Terrasse, Abfahrt Autos 

ist auch Auffahrt Terrasse, …) 

o Zuschuss mit 1.7M → Terrasse muss abgekauft werden, … 

o Ruheraum vorhanden auf Wunsch der Gleichstellung 

o Alle FSR bekommen neuen Raum 

- Werken GS 

o Angesiedelt bei Körber, WTH 

- Überarbeitung LAPO 

o Änderungsvorschläge noch bis 02.11. an Frau Wustmann + Frau 

Höhne 

- Sachmittel Tutorien  

o → mehr als 10 Tut → alle notwendig? 

o müssen Tutorien selber bezahlen, wenn Lehrdepotat(?) höher ist als 

lehrnachfrage 

- Nachfrage Heizung → 19 Grad, keine Heizgeräte dürfen aufgestellt werden, 

WEB nicht zentral regulierbar, Zugluft durch Fenster = Problem, Bestellung 

Zugluftstopper 

- Blick auf pandemische Lage→ Seminarräume lüften, Türen zum Gang 

geschlossen halten, Klodeckel zu 

- Hinweis auf Strom sparen 

Bericht des ZLSB, Bericht der Institute 

- 05.11. - SYLBER Tagung 

o Vorletzte vor Schließung Programm 

- Fachgespräche Lehrer:innenbildung 

Berichte der Institutsleiter:innen 

- I1 

o Institutsversammlung am 02.11 → Vertretungsprofessur Deutsch, 

Berufungsverfahren Medienbildung, Berufungskommission für Frau 

Moldenhauer 

o SU hat Preis gewonnen 

- I2 

o ÖA, Gestaltung Homepage 

o Nachwuchsforschungsgruppe u. Leitung Körber 

o Fioko – Frauenförderung in MINT etc. Start 2023 

- I3 

o Nix 

Bericht und Anliegen des Mittelbaus 

- Fakultätsweites Mittelbautreffen am 02.11. 

- Fakultätsforum 02.02.23 – 15 bis 17 Uhr „Arbeiten und Arbeitsbedingung an 

der Fak EW“ für alle Mitarbeiter:innen  
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- Umfrage F. Funke rausholen zu den Arbeitsbedingungen → Gleichstellung 

wird bald in Blick auf GS ebenso eine Umfrage zu AB und Arbeiten machen 

Anliegen der Gleichstellung: Anmeldung Lehrveranstaltungen und 

transparente Einschreibung 

- Kritisierung der Einschreibungsprozesse, Intransparenz 

- Problem zw. Opal + GS 

o Dozierende – Unregelmäßigkeiten hinsichtlich der Kurse 

- Lösung:  

o Bei Verpflichtung der Kurse (halbes Jahr vorher) – Termin zur 

Einschreibung mit angeben 

o Absprache mit anderen Fakultäten? 

- Opal ist NICHT gleichstellungssensibel 

- Weitere Gespräche mit Herrn Meyer 

Information zum Zeitfenstermodell 

- Kernzeiten (große einmalige Angebotene Veranstaltungen) und Wahlzeiten 

(Veranstaltungen, die mehrfach angeboten werden) 

- Warten auf Zeitfenstermodell des ZLSB 

- Herr Kreuzer aus Hamburg stellt das zusammen für uns 

- VL in GS wurden evtl. nicht mit beachtet 

- In jedem Studienjahr wurden Zeiten reserviert 

o Bildung von Gruppen nach Wahlmöglichkeiten 

o Familienfreundlichkeit nicht da? Veranstaltungen bis 20 Uhr 

Beschluss zum Lehrbericht für die Studienjahre 2019/20 & 2020/21 

- Lehrbericht aller 2 Jahre -> Stugakos Profs + Studis 

- Jetzt fast fertig 

- Vorschlag nächster Lehrbericht 

o an die Stugakos melden, wo Probleme sind, Verstärkung aus Mittelbau  

o Lehraus- und Belastung mit angeben 

Vorstellung zur Einrichtung der Fachrichtung Textiltechnik und Bekleidung 

- OptLA 

o Langzeitentwicklung des Projekts – mind. 4 Jahre 

- Über das Programm → Möglichkeit zum Aufbau eines grundständigen 

Studiengangs auf Zeit? 

- Textiltechnik BBS in Dresden wurde 1990er eingestellt und betrauert 

- Wurde bei Textiltechnik bereits angesprochen und zugestimmt 

- Möglichkeit nach Bachelor → Weg an TU um Lehramt zu machen 

- Module + Termine werden synchron an allen Standorten angeboten 

- Auslastung für 5 Studis 

 



Fachschaftsrat Allgemeinbildende Schulen 
 

 

TOP 2.4: ESE-Nachbereitungstreffen im StuRa \\ Robert 

Beginn:  

- was lief gut? 

Interessante Beispiele:  

- FSR Bio hat einen HoPo-Abend mit 60-70 Teilnehmer:innen (und Glühwein) 

veranstaltet, FSR Philo und PIG einen Literaturabend 

- Philo hat vor dem Stundenplanbau einen kleinen Lehrgang für die Helfer:innen 

veanstaltet 

- FSR Physik hat viel außerhalb der Uni gemacht → keine Liegenschaften 

 

- was lief schlecht? 

- einstündige, waghalsige Konversation über WiWi-ESE 

 

Vorschläge/Konsequenzen: 

- Weiterleiten der ESE-Leiter:innen an den StuRa → Gründen einer gemeinsamen 

Messengergruppe 

- Abgabe der vorläufigen Pläne einen Monat früher im StuRa, um sich nicht in die 

Quere zu geraten 

- Vorbereitungs- und Nachbereitungstreffen aller FSRe im StuRa 

- Probleme erst mit dem betroffenen FSR besprechen, bevor allgemeine Rundmails 

gesendet werden 

 

TOP 2.5: StuRa \\ Nick 

- Finanzer-Nachfolge: keine neue Bewerbung → größere Diskussion 

o Konsequenzen aufgezeigt, was ohne Finanzer*in passiert 

o nach wenigen Wortmeldungen TOP als Personaldebatte geführt 

o den FSRäten noch einmal aufgezeigt, was passiert, wenn niemand das 

Amt nimmt, was konkrete Aufgaben sind und wie die Einarbeitung 

ablaufen würde 

o dennoch ein GF für kommisarische Weiterführung benötigt → Nick wird 

Amt bis Neuwahl (oder seinem Ausscheiden als GF am 01.12.) 

ausüben 

- Es wurden viele Menschen gewählt und entsandt. 

- Finanzanträge. Geld wurde u.a. ausgegeben für: 

o FA Filmvorführung zweier iranischer Spielfilme über 359,50€ wurde 

angenommen. 

o FA Podiumsdiskussion über 2.700,-€ wurde angenommen. 
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o FA Wahlwerbung (Kto. 4704) über 3.350,-€ wurde angenommen 

o FA Studienfahrt - Straße der Romanik über 958,-€ wurde angenommen 

o FA Weihnachtsessen über 450,-€ wurde angenommen 

o FA Studentische Konferenz über 986,05€ wurde angenommen 

o FA StuRa Werbeartikel über 12.600,-€ wurde angenommen 

- Fortführung der Kooperation mit der DVB bei MOBIbike: Beschluss für die 

vom Referat Mobilität ausgehandelten 5,-€ pro Studi gefasst → Antrag auf 

Beitragsanpassung zurückgezogen (nicht mehr notwendig) 

 

TOP 3: Wahlen 

• Wahlausschuss ABS 

o Leitung: Nick 

• Abstimmungsausschuss: Wahlstand & Infostand 6.-8.12. 9-15 Uhr 

o Wahlstand: keine Kandidierenden; Infostand: alle 

o Zettel und Urne vom StuRa, Wahlkabinen noch zu organisieren 

o kein Glühwein am Infostand 

• Wahlwerbung Insta + Website 

 

TOP 4: Vorstellung eines Profs (Fak SLK, NDL) \\ Laura 

Viel Diskussion/Echauffieren um Ulrich Fröschle, Sammlung von Infos zu 

rechtsextremem Kontext. Der Typ geht gar nicht. 

 

TOP 5: Schreiberziehung \\ vertagt 

 

TOP 6: FA Spieleabend \\ vertagt 

 

TOP 7: Sonstiges 

• ESE-Treffen mit BP \\ Laura 

o Rückmeldung: ein Treffen ist gewünscht, Terminvorschlag? > Klärung 

im Matrix-Chat 

Laura: GO-Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit um eine halbe Stunde. \\ Ohne 

Gegenrede angenommen. 

• Manja: Anregung zu Gegenaktionen zu Public Viewing der WM 

• Neue Sprechzeiten \\ Lisa 

o Meinungsbild, ob es sich lohnt bis zur nächsten Legi (ja: 0, nein: 10) 



Fachschaftsrat Allgemeinbildende Schulen 
 

 

• Termin FZÜ: Gibt es schon einen? 03.02.? (Alle denken, die Uni organisiert 

die FZÜ, rip) \\ Lisa 

o Hanna: Lasub reagiert nicht. Freitag funktioniert oft nicht, also eher 

04.02.? noch nichts fest geplant 

 

TOP 8: Termine 

• 08.11. Kneipenabend WU5 

• 09.11. AK GS 13:15 Uhr 

• 10.11. Restart AK DigMed 

• 15.11. Vernetzungstreffen FSR CMCB [Gremien -> Vernetzungstreffen; 

03.11.] 

• 22.11. Spielabend  

• 23.11. 14:30-16:00 Uhr AK SPS (nicht FD, da aktuell nicht besetzt) -> online 

oder Präsenz noch nicht festgelegt 

• 26.11. erster Gemeinschaftsschultag 
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TOP 9: Nächste Sitzung 

Nächster Sitzungstermin:  XX.XX.2022 

Nächste Sitzungsleitung:  XXX 

Nächstes Protokoll:   XXX 

TOP-Vorschläge:   --- 

 

 

Bestätigung des Protokolls 

 

__________________ _______________________ ____________________ 

Datum, Ort   Sitzungsleitung   Protokollant:in 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Legende: 

- Grün:   kleinere (fertige) Änderungen 

- Rot:   Unsicherheiten, erneute Überprüfung erforderlich 


